

Le mouvement des Focolari célèbre ses 80 ans

Le 7 décembre prochain, le Pape François recevra en audience la Présidente Margaret Karram et les responsables du Mouvement des Focolari dans les différents continents. À 18 heures, une célébration eucharistique est prévue en la basilique Sainte-Marie-Majeure à Rome, présidée par S.E. le cardinal Kevin Joseph Farrell, Préfet du Dicastère pour les Laïcs, la Famille et la Vie.

Le 7 décembre 1943 marque la date de naissance officielle du Mouvement des Focolari, c'est le jour où Chiara Lubich se consacrait à Dieu pour toujours. Il y a 80 ans naissait une petite communauté qui, dans la dévastation de la Seconde Guerre mondiale, voulait contribuer à restaurer la paix et l'unité entre tous, et qui allait bientôt se diffuser dans le monde entier, s'inscrivant dans le courant des Nouveaux Charismes de l'Église.

Au cœur de la spiritualité et de l'action des Focolari : l'Évangile et, en particulier, la prière de Jésus : « *Que tous soient un* » (Jn 17, 21). Le Mouvement est présent aujourd'hui dans 182 pays, signe de l'universalité et de l'urgence de l'unité et de la fraternité de par le monde. Des chrétiens de différentes Églises, des croyants de nombreuses religions et des personnes sans référence religieuse précise en font également partie.

Le 7 décembre prochain, le Pape François recevra en audience Margaret Karram, Présidente des Focolari, Jesús Morán, Coprésident, et le groupe des responsables du Mouvement dans les différents continents. « *Être reçus par le Saint-Père précisément le 7 décembre 2023, quatre-vingts ans après ce premier « oui » à Dieu de Chiara Lubich, est pour nous un cadeau extraordinaire et surprenant* », explique la Présidente. « *Nous voulons porter au Pape l'amour et l'affection des milliers de personnes qui, dans le monde entier, vivent le charisme de l'unité, et renouveler notre service à l'Église dans le parcours synodal, en collaboration avec beaucoup d'autres qui veulent contribuer à la paix et à l'amour afin d'apaiser les blessures de l'humanité.* »

Le même jour, à 18 heures en la Basilique Sainte-Marie-Majeure, sera célébrée une Messe d'action de grâce pour les 80 ans de vie des Focolari, présidée par le Card. Kevin Joseph Farrell, Préfet du Dicastère pour les Laïcs, la Famille et la Vie, en présence de plusieurs cardinaux, évêques et prêtres.

« *Cette journée – poursuit Margaret Karram – marquera la conclusion d'un pèlerinage que nous avons voulu faire dans quelques lieux sacrés significatifs pour nous, à Assise, Lorette et Rome pour rendre grâce, demander pardon et repartir avec courage et espérance.*

Les communautés des Focolari du monde entier célébreront également cet anniversaire, pour être « des témoins de proximité avec l'amour fraternel qui dépasse toutes les barrières et rejoint toutes les conditions humaines »¹.

Dans les différentes communautés de Belgique et du Luxembourg, cet anniversaire est célébré de façon variée, soit par une célébration eucharistique soit par d'autres types de rencontres.

[\[1\]](#) Discours du Pape François aux participants à l'Assemblée Générale du Mouvement des Focolari – 6 février 2021